
本 日 第１９３５回 ２０１０年９月２４日(金) No.１８２７

本日のプログラム Today's Program 卓話担当者：井田 武憲君

点 鐘 卓話者：税理士 加藤 堅太郎 様

ロータリーソング 「それでこそ ロータリー」 演 題：「30代の職業会計人として」

前 回 第１９３４回 ２０１０年９月１７日(金) 記 録 クールビズ例会

東尾張分区 杉山仁朗ガバナー補佐訪問
○斉 唄：「君が代」・「奉仕の理想」
○ゲスト：東尾張分区 ガバナー補佐

（瀬戸北RC） 杉山 仁朗君
RI2760地区 地区副幹事

（名古屋北RC）尾関 孝英君
東尾張分区 分区幹事

（瀬戸北RC） 中野 昭雄君
東尾張分区 分区副幹事

（瀬戸北RC） 山田 隆雄君
○来訪者：中部名古屋みらいRC

菅井 径世君
○出席者：会員28名中22名出席率78.57％

前々回補正出席率は９月３日100％

△ 左から

杉山Ｇ補佐･尾関地区副幹事･中野分区幹事･山田分区副幹事

会長挨拶 山田 直樹

９月14日、２週

間の選挙戦を繰り

広げた与党民主党

の代表者選びに決

着がつき、菅総理

大臣の続投が決ま

りました。皆さん

は、今回の結果をどのように受け止めておられ

るでしょうか。国会議員票はほぼ互角、地方議

員票と全国のサポーター票でポイント数には、

大差がつきましたが、獲得票からすれば、だい

たい６対４の比率のようでした。サポーター票

が、最も国民の意思を反映させていると思うの

ですが、その結果のこの比率が、現在のスタン

スをよく表していると考えます。私は、もう少

し差が開くのではないかと予想をたてていまし

た。国民は、強いリーダーシップを発揮する指

導者を求めつつ、政治と金の結びつきには厳し

い判断を下していると思います。今回の選挙選

で、印象に残ったことは、議員（特に１年生議

員）がどちらを選ぶかという判断を下すにあた

り、最後まで悩む姿でした。両陣営からの激し

い綱引きにもまれながら、地元の意見を聞き、

両候補の演説を聞いて最終的に結論をだすとい

う今回の経験は、今後開かれた政治を実現して

職業奉仕・米山記念奨学月間

１０月 １日（金） １０月 ９日（土） １０月１５日（金） １０月２２日（金）

例 卓話担当者：大野 良之君 ８日（金）振替 移動例会（職場見学） 田嶋ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問

会 卓話者：米山奨学生 尾張旭市民祭 於 日立オムロンターミ 場所 ｸﾞﾚｲｾﾙ

予 宋 薇 さん 於 ｽｶｲﾜｰﾄﾞあさひ ナルソリュ－ションズ 瀬戸RC・瀬戸北RC・愛知長

定 演題：｢米山月間に ｲﾍﾞﾝﾄ広場南 卓話者：職業奉仕委員会 久手RC・尾張旭RC合同例会

因んで｣ 「苗木無料配布」 尾張旭RCﾎｽﾄ



いく上で良い効果を与えていくことと思います。

ともあれ、結果がでた以上、菅総理大臣を中心

に政治の力をフルに発揮してもらい、経済の活

性、雇用の確保、社会保障の充実などに全力を

尽くしてもらいたいと思います。私たちも、こ

れからその推移を責任を持って見守らなければ

なりません。

さて、本日は、杉山ガバナー補佐にお越しい

ただきました。この後クラブアッセンブリーで

皆さんと意見交換をさせていただきますが、ご

助言をいただきたく思います。我がクラブは４

０周年を迎えて新たな前進を図るために、さま

ざまな取り組みを行っています。身内にはとも

すると分からなくなってしまう事柄も多々ある

ように思われます。是非鋭いご指摘を受けたま

わって、こらからのクラブ運営に活かしていき

たいと思います。宜しくお願いします。

幹事報告
・9/10 第４回40周年実行委員会 於商工会館

谷口実行委員長以下10名出席。

・9/10 尾張旭市共同募金委員会 於尾張旭市

保健健康ｾﾝﾀｰ 山田会長出席。

・9/10 地区会員増強委員会 於ｶﾞﾊﾞﾅｰ事務所

分室 加藤 清久君出席。

・9/10 地区ＲＣＣ交流会議 於名鉄ｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ

山田会長、唐井幹事出席。

・9/16 地区ｸﾗﾌﾞ環境保全委員長会議 於名古

屋ｸﾚｽﾄﾎﾃﾙ 山田会長出席。

・本日の会合：第４回クラブ協議会

・次回の会合：第３回ＯＦＤＹ委員会

・例会変更のお知らせ：別紙。

ニコボックス
○ガバナー補佐訪問でお伺いしました。本日は

長時間となりますが、よろしくお願いいたしま

す。

RI2760地区 東尾張分区 ガバナー補佐

（瀬戸北RC） 杉山 仁朗君

（瀬戸北RC）分区幹事 中野 昭雄君

瀬戸北RC）分区副幹事 山田 隆雄君

○ガバナー補佐訪問でお世話になります。

RI2760地区 地区副幹事

（名古屋北RC） 尾関 孝英君

○本日、私のクラブは、三日ほど北京で例会を

しております。楽しいお土産を期待してメーク

アップさせていただきます。

（中部名古屋みらいRC） 菅井 径世君

○本日、杉山ガバナー補佐、尾関地区副幹事、

中野分区幹事、山田分区副幹事をお迎えいたし

ました。よろしくお願いいたします。

山田 直樹君

○杉山ガバナー補佐、尾関地区副幹事、中野分

区幹事、山田分区副幹事、ようこそお出で下さ

いました。本日はよろしくご指導いただきます

ようお願いいたします。 唐井 仁一君

○準天頂衛星の打ち上げが成功しました。国産

ＧＰＳ時代の幕開けです。 加藤 清久君

○西尾先生に大変お世話になっております。あ

りがとうございました。 勝屋 弘忠君

○東尾張分区 杉山ガバナー補佐をお迎えして。

飯田 幸雄君、伊豆原浩二君

井田 武憲君、大嶋一二三君、大竹 薫君

大野 良之君、勝屋 弘忠君、加藤 清久君

髙島 昇君、谷口 伸夫君、冨田 晃君

西尾 輝久君、丹羽 敏行君、古橋 裕志君

松原 樹君、箕輪 良孝君、森 和実君

○お忙しの君 松原 樹君

卓 話
杉山 仁朗

昭和 46 年 名古屋市西区 富士特殊紙業株式会
社
平成 2年 瀬戸市工業団地土地取得
平成 6年 本社を瀬戸市に移転
平成 9年 瀬戸北ロータリークラブ入会

地域に根差した企業を目指して
平成 12 年現在 瀬戸旭法人会、瀬戸商工会議所、

瀬戸市国際センター
目的 私にない｢縁｣(横糸)を求めて､｢知人｣｢友

人｣ 「地域」
RC は私の目的を見事にかなえてくれた。
他の組織では｢知人｣どまりで｢友人｣にまで
は成りえない、｢地域｣に溶け込むところま
でいかない。

昭和 46 年に名古屋に来て以来、私の人生で約 25
年間切れていた｢横糸｣が RC に入会から繋がり始
め、現在では以前よりも増して多くの｢横糸｣を
繋げることができました。これも、ロータリー
マジックを言えるかもしれません。

IMについて
日 時 2011年 3月 19日（土） 午前中

場 所 ウェスティンナゴヤキャッスル

テーマ 『私たちの地域を語る』

内 容 式典､フォーラム､講演会､昼食懇談会

フォーラム：各 RCの地域を画像、映像で紹介
講演会 ：テーマに因んだ講演者を選定し、

トークショウ形式で行う。

昼食会 ：各地域の名産品の提供などを含め､

楽しい懇親会を設定します。

今の日本社会の混迷は、戦争の総括がされてい



ないまま、戦後の高度成長期の後遺症が顕著に

現れたことが最大の原因と思います。

農村から農業と人材の提供する見返りとして、

高度成長を実現し GNP 世界第二位の国になりま
した。そこで、日本の存立基盤である農業を主

体とした地方､地域の崩壊が始まります。その代

わり､都市型社会が出現し、地方から出た若者が

都会で生活基盤を作り､核家族化して｢家制度｣が

分断しました｡分断による社会現象は目を覆いた

くなるようなことが多発しています｡

家庭､家族の人間関係が薄れ､人生の横糸が切

れ、独居老人の増加、そして少子高齢化が地域

社会と人間社会の変化に止めを刺すでしょう。

第4回ｸﾗﾌﾞ協議会報告
日 時 2010年９月１７日（金）13:40～

場 所 尾張旭市商工会館 第一会議室

議 題 各委員会報告（ガバナー補佐質問）

出席者 杉山 仁朗 ガバナー補佐

尾関 孝英 地区副幹事

中野 昭雄 分区幹事

山田 隆雄 分区副幹事

司会 唐井幹事
それではだ4回クラブ協議会を始めさせていた

だきます。

≪各委員会・委員長報告≫
クラブ管理運営委員会
副会長・会長エレクト・ＯＦＤＹ委員会

西尾 輝久委員長
ＣＬＰにおけるクラブ奉仕委員会の活動につ

いて良い意見があればお教え願いたいと思いま

す。

杉山ガバナー補佐

例ですが､クラブ奉仕委員は過去の会長さん達

で構成されていて、その配下に四大奉仕、他２

委員会があり、それぞれ連携を取ってプロジェ

クトを行って大変うまくいってる。参考にして

ください。

例会運営委員会（Ｓ・Ａ・Ａ）会場・出席委員会

古橋 裕志委員長
本年度から例会においてスライドを利用して

進行を行っていますが、他クラブの状況はどう

でしょうか？

また、メリット､デメリットがありましたら教え

てください。

杉山ガバナー補佐

各クラブとも定着化しています。

卓話の活用にするともっと効果があります。

ニコボックス委員会

谷口 伸夫委員長
当クラブのニコボックス内規がありますが、

このような規程で他クラブも実施してみえます

でしょうか？いいアイディアがありましたらお

知らせください。

杉山ガバナー補佐

誕生日の一分間スピーチはどうですか？

プログラム委員会・副幹事

森 和実委員長
クラブ会員の減少により、卓話の担当回数が年

１回の頻度で回ってくる状況下にあります。会

員数が６０名程の時は２～３年に一度でした。

会員の負担軽減に向けて何か妙案があれば伺い

ます。

杉山ガバナー補佐

卓話の前に１０分ほど、近況や社会の出来事

について意見を発表しているクラブもある。

会員の卓話は招待者や来賓などのそれと比較

すれば、格段にその場が盛り上がる。年に一度

の割合で担当が回ってきても、大いに実施して

いくべきことではないか。

加藤 清久委員長
親睦活動委員会

新年度を迎え、40周年にあたる今年度、一人

ひとり「思いやり、愛しみあえる」親睦活動を

目指したいと考えています。

「ロータリーは職業奉仕、親睦」が両輪です。

この大切な親睦活動をどう展開するか、そして、

どのように親睦を通してロータリーを活性化さ

せるかは、我等親睦活動委員会一同の双肩にか

かっていると考えます。したがって、会合を重

ね、知恵を出し、計画を練って目的を達成する

よう頑張る所存です。

具体的な行事予定は、



１．親睦例会（最終金曜日） ４回

２．夜間例会 ２回

３．春の家族会 １回

また、12月の家族例会は40周年との合流で実

施いたしますので、これに変わる企画を実施し

たいと考えています。

杉山ガバナー補佐

企画が勝負である。…… いつも考えておく！

財務委員会 大嶋一二三委員長
新年度を迎え、現在までの予算執行状況は問題

ありません。当クラブは会員数が少ないため、

総予算額も少ない上、管理費と食事費が予算の

約６％を占め、クラブ活動も次第に低調になり

つつあります。

このような状況を打開する対策で良い方策が

あればご指導いただきたいと思います。

｛年間３０万円 当クラブ会費｝

標準は大体３０万くらいです。

（瀬戸北RCは２５万円なれどニコボックスを取

崩す。）

一定期間、フレキシブル３年間安く？

（皆さんの公平感は問題があるが。）

入会予算段階で考慮する。良いと思ったらどん

どん行う。

会員増強委員会

冨田 晃委員長
会費は交際費で経営すると思うが企業にとって

30万円の交際費は負担が大きいと思う。私は入

会の初期は半額とかの優遇策をして良いのでは

と思う。もちろん、30万円を払えないような人

を入れるのはどうかという意見もあると思うが

ガバナー補佐にいい案があればお聴きしたい。

杉山ガバナー補佐

基本的には職業分類から候補者を絞り込んで

いくのが筋だと思う。貴クラブにいない職業か

らアタックされてはどうか。他クラブでは予定

者を例会に招待して雰囲気を掴んでから入会し

ている所もある。

やはり最後はその人の質との問題になってくる。

いくら増やしても質がしっかりしていないとす

ぐ辞めてしまう。

会員組織委員会
会員選考・直前会長（ロータリー情報）

丹羽 敏行委員長
我がクラブではCLPに基づいて委員会を構成し

ていますので、私は会員組織委員会の委員長で

あり、「会員増強委員会」、「職業分類委員

会」、「会員選考委員会」、「ロータリー情報

委員会」を束ねることになっています。しかも、

「会員選考委員会」と「ロータリー情報委員

会」の委員長でもあります。したがって、会員

増強、新人研修、ロータリー情報の提供、退会

防止が私の役目と考えています。そこで、その

立場からお尋ねしたいとおもいます。

１．CLPについて

（１）地区の委員会構成は旧来の分類に基づい

ています。地区の考え方はいかがでしょうか。

２．ロータリー情報委員会について

（１）喜ばしいことに、年度初めに、我がクラ

ブでは初めての女性会員をお一人迎えることが

できました。そこで、女性会員に対して特に考

えなければならないことがあれば、ご意見をお

聞かせ下さい。

杉山ガバナー補佐

・ＣＬＰに関しては、各クラブで個性を生か

した取り組みをしていただければ結構です。

尾張旭ＲＣの場合は、会員増強に最適の委

員会構成になっているわけですから、まず

職業分類から始めて、その充填を目指して

ください。

尾関地区副幹事

・ＣＬＰについての地区の考え方は不明なと

ころがありますので、ガバナーの考え方を確認

してみます。

中野分区幹事

・女性会員の入会おめでとうございます。ま

ず、大事なのは、早急に女性会員を増やすこと

です。瀬戸北ＲＣでは、女性会員は６人ですが、

そのうち３人は元会員の未亡人です。尾張旭Ｒ

Ｃでも、そのあたりも候補に考えてはいかがで

すか。



クラブ広報委員会
広報・クラブ会報

井田 武憲委員長
広報委員会

効果的な広報活動を行うためのはクラブ会員と

メディアに情報を提供することは不可欠です。

前年度に引き続き、ＨＰの充実と種々の機会を

とらえて市民への働きかけを強めたいと思いま

す。

他クラブのＨＰの利用率又は利用頻度をわか

る範囲で教えていただきたい。（普及率も含め

て）

杉山ガバナー補佐

貴会ののＨＰによってＯＦＤＹ委員会の詳し

い情報が拝見でき認識を新たにしました。内容

が充実しつつあることが実感できました。他ク

ラブのＨＰも是非、皆様開いてください。普及

率は向上しています。

クラブ会報委員会

クラブ週報を通じて、活動状況の記録提供各種

プログラムを発表し、内容の充実に努力してい

きたい。

経費節減のためＡ４一枚に収めるようにして

いますが、内容の充実まで今一歩に思われます。

何か参考になる事項があればお願いしたい。

また、週報をＨＰのみしているクラブがあれば

紹介していただきたい。

杉山ガバナー補佐

瀬戸北ＲＣでは、３割が印刷物（会報）、あ

とはネットで見ています。是非ネット配信を進

めるべきだと思います。退会した人にも配信し

てはどうでしょうか。会報の活用は、まだまだ

あるのではないかと期待しています。

新世代委員会

福岡 健委員長
新世代委員会として、９年間地域市内の小学校

９校、中学校３校、高等学校１校等の吹奏楽演

奏会の開催を年１回主催して参りましたが、今

回は、中学校３校が欠場となり実行を年度の途

中に断念いたしました。マンネリの声も聞かれ、

又予算的厳しさも踏まえ、もし、継続を断念し

た場合、この事業に変わる、新しい事業の参考

になるような事例があればお示しいただきたい

と思います。

杉山ガバナー補佐

「ヤングミュージックｉｎ尾張旭」について

は、私自身内容ははっきり分かりませんが、こ

こまで実施されてきたのだから続けてられたら

どうでしょうか。

運営・企画等いろいろな問題があろうかと思い

ますがよろしくお願いいたします。

奉仕委員会
職業奉仕委員会

松原 樹委員長
ロータリーは職業人の集まりで、職業を通じて

奉仕をする。そして、最終的に奉仕するのはア

イサーブで、個人個人が自分の身の丈にあった

自分の納得できる範囲の奉仕とするここと聞き

ましたが、どう理解したらよいでしょうか。

杉山ガバナー補佐

ロータリーの基本は職業奉仕であると思う。

ところがＲＩの考え方と日本人の職業奉仕とは

向こうが狩猟民族でこちらは農耕民族の違いに

見られるような温度差がある。

社会奉仕（環境保全）委員会

水野 幸彦委員長

代理伊豆原浩二副委員長
尾張旭ＲＣは、社会奉仕活動として、秋の市民

祭に「どうだんつつじ」の苗を市民の皆様に配

布しております。

今回で２０回目になるのですが、同じ活動を

続けた方が良いでしょうか、また新たな活動を

やっていった方が良いでしょうか。なにかアド

バイスをいただけたらお願いいたします。

杉山ガバナー補佐

苗木の配布を２０年の長期に亘って行われて

いることは大変良いことだと思います。

社会奉仕事業には「継続性」に意義を見出す

ことが重要であると思います。これからも継続

して行っていただきたいし、何か事業を展開す

るにも「継続性・持続性」を念頭において行っ

ていくべきではないでしょうか。

国際奉仕委員会

箕輪 良孝委員長
国際奉仕は四大奉仕のひとつであります。

クラブにおける国際奉仕委員会の位置づけにつ

いてご見解をご指導下さい。

杉山ガバナー補佐

世界社会奉仕は、クラブ単位ではなかなか難

しい、交換留学生の派遣、受け入れは国際奉仕

の大切な活動であります。新地区補助金等の活

用の計画したらどうか？

米山記念奨学委員会

大野 良之委員長
米山記念奨学事業では、年間一人当たり寄付

額（普通寄付と特別寄付の合計で）が１万五千

円強であれば、約800名の奨学生を維持するのに、

流通資産の取り崩しは不要とのことであります。

昨年度、東尾張分区の11ＲＣでの各クラブの

一人当たり年間寄付額が１万五千円を超えてい

るクラブは２、一万五千円に近いクラブが１で

すが、11ＲＣでの年間一人当たり寄付額の多寡

を、会員数、設定されている普通寄付の金額、

特別寄付人数割合（％）、周年記念の年度であ

ったか否か、などと関係をみてみると、やはり

得意別寄付人数の会員数割合との関連が大きく

のがわかります。この割合は米山記念奨学事業

の意義の認識度を表していると考えられますが、

各クラブが創立後に受け入れた奨学生の人数も

寄付額の多寡の要因と思われますが、如何でし



ょうか。

当クラブは、今年度で創立以来10人目の奨学

生を受け入れており、また今年度が40周年の年

に当たりますので、米山記念奨学会へ特別の貢

献が計画されております。

尾関地区副幹事

地区の米

山記念委員

会へ連絡し

てチェック

してもらう

ことにしま

しょう。

ロータリー財団委員会

安藤 公爾委員長
１．当地区での新地区補助金及びグローバル補

助金の対象とされた具体的事業にはどんなもの

がありますか。

２．ロータリー財団への寄付額と補助金交付額

とは相関関係がありますか。

３．未来の夢計画について「従来の年次寄付・

恒久寄付・大口寄付者等のプログラムは変更が

ありませんが、活動資金プログラムはより専門

性を重視するプログラムになります。」とのこ

とですが「より専門性を重視するプログラム」

とは具体的にには、どの程度のことをいうので

しょうか。

杉山ガバナー補佐

事前に質問書を頂いていたので資料をお持ち

しました。

≪山田会長総評≫
杉山ガバナー補佐をお迎えしてのクラブ協議

会でしたが、それぞれの委員会が運営上の問題

点として素直に質問しました。

杉山ガバナー補佐、尾関地区副幹事、中野分

区幹事、山田分区副幹事から、その立場にたっ

ての解答・感想・指示等がぁされ、特に杉山ガ

バナー補佐からは、今まで訪問したクラブ中、

一番質問が多かったとのことでした。如何に会

員全員が本クラブに対しての意気込みが強いか

称賛をを受けました。長時間にわたって、質疑

応答でしたが、内容の充実した協議会でした。

司会 唐井 仁一幹事
それでは時間も過ぎておりますので第４回クラ

ブ協議会を終わらせていただきます。ありがと

うございました。

交換留学生
日 時 2010年９月21日（火）10:30～

滞在期間 2010年８月～2011年８月まで

取材場所 尾張旭市役所にて

出 席 者 (写真左より)唐井幹事、山田会長、

（ジョルダン）本人、谷口市長、箕輪カウ

ンセラー、加藤清久君ホストファミリー

谷口市長の懇談の中、積極

的に話すジョルダン君。

ＴＶ取材も好調でした。

ｹｰﾌﾞﾙテレビは21日（火）午後

より放映中です。

△後日、訪問時の様子が中日新聞に掲載されました。

一年間、４ファミリーで暮らすわけですが、日本語

は、まだまだです｡

感性に秀れた子です。我が家は、英語と日本語が飛

び交って、楽しい毎日です。

日本の家庭の良きところを学んでいって欲しいと思

っています。

最初のホストファミリー 加藤 清久君より


